

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

## Seccion editorial.

### CORTES.

SESIONES DEL 26 DE ABRIL.

#### Senado.

Abierta a las dos y media de tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Viluma, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se presentó el presupuesto del ministerio de la guerra, que enviaba aprobado el congreso. El señor conde de Lucena pidió la palabra para decir si este presupuesto formaba parte de los generales del estado, y S. S. deseaba por tanto, saber si se podia discutir a un tiempo en una y otra cámara un proyecto de ley.

El presidente contestó que a su tiempo se trataria de esta cuestion preliminar.

Entrando en la orden del dia, y continuando la discusion sobre la ley de monumentos públicos, se concedió la palabra para rectificar al señor general San Miguel: empezó S. S. rectificando lo manifestado por el señor marqués de Molins, respecto del significado de la palabra *conversion*; siguió despues ocupándose de varios de los puntos comprendidos en los discursos de los señores Vallgornera y marqués de Molins.

#### Congreso.

Abierta la sesion a las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

A continuacion el Sr. Barzanallana dió cuenta al congreso de que S. M. se habia servido sancionar la ley sobre cesantias de ministros.

Se publicaron además como leyes varias sancionados por la corona.

Se dió cuenta al congreso de la dimision que del cargo de individuos de la comision de presupuestos habian hecho los señores Balboa y Nuñez Arenas.

Ocupando la tribuna el señor ministro de

hacienda, leyó un proyecto de ley que tiene por objeto satisfacer los sueldos atrasados que devengó en Ultramar el general Cantero, los cuales reclama su familia.

El mismo señor ministro leyó otro proyecto relativo a la devolucion de sus bienes al clero, y esponiendo las medidas conducentes a verificar semejante propósito. En el tercer artículo de este proyecto se incluye la indemnizacion por los bienes vendidos.

El señor presidente hizo preguntar al congreso si se reuniria en secciones para continuar los trabajos pendientes, y habiéndose determinado que si, el señor Goicoerrotea preguntó al señor presidente qué se habia determinado acerca de la cuestion suscitada há dias en el congreso sobre si un diputado podia ó no adherirse a la minoria. El señor presidente hizo una esposicion de lo ocurrido, y contestó que respecto a lo de insertarse en el acta la adhesion de un diputado a la minoria continuaba creyendo que era imposible, segun el reglamento y que en cuanto a la insercion del acta en el *Diario de las Sesiones*, el congreso no habia aun acordado nada. Rectificó el señor Goicoerrotea.

Terminado este incidente, el señor Polo dirigió una interpelacion al gobierno sobre los males que podia acarrear su vacilante conducta. No hubo contestacion por no hallarse ya presente ningun individuo del gabinete.

El señor Moyano pidió la palabra para una alusion personal que le habia sido dirigida durante la discusion de los presupuestos de gastos del ministerio de la gobernacion, y para mejor esplanar sus ideas hizo una breve reseña de lo ocurrido en la sesion última, enumerando los señores diputados que habian tomado parte en el debate. Cuando llegó al nombre del señor Nocedal, dijo que este señor, al usar de la palabra lo habia hecho sin tener necesidad de ello, y que no comprendia cómo el señor Nocedal, el mas mimado de todo el ministerio de que ambos formaron par-

te, habia podido pronunciar las palabras que pronunció en la sesion última.

Aun continuaba el señor Moyano en el uso de la palabra, que tambien tenia pedida el señor Nocedal, cuando fué preciso abandonar la tribuna.

## Seccion oficial.

—La GACETA del 26 no contiene disposicion alguna de interés.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DE CORDOBA.

Por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento se saca a pública subasta para su arriendo por tres años, que cumplen en S. Miguel de 1861, la haza nombrada de la Golondrina, perteneciente a este caudal de Propios, sita en el ruedo de esta ciudad, bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en la Secretaria municipal. Las personas que quieran interesarse en el remate podrán acudir a estas Casas Consistoriales el 27 de mayo próximo a las doce de su mañana en cuya hora ha de verificarse.

Córdoba 26 de Abril de 1858.—Ignacio Garcia Lovera

Por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento de la misma se saca a pública subasta para su arriendo por tiempo de tres años que cumplirán la vispera del dia de S. Miguel de 1861, el derecho de pasage por la barca del Arenal, bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en la Secretaria municipal. Las personas que quieran interesarse en el remate podrán acudir a estas Casas Consistoriales el jueves 27 del próximo mayo a las doce de su mañana en cuya hora tendrá lugar aquel.

Cordoba 26 de Abril de 1858.—Ignacio Garcia Lovera.

## FOLLETIN.

9

### UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

#### Continuacion.

Este era entonces pequeño y flaco, con color plomizo, y con esta constitucion débil y nerviosa peculiar al parisiense de pura sangre. Demostraba una inteligencia viva y exacta en todos los negocios donde podia ganar dinero; pero esta inteligencia era limitada para todo lo demás; y, a pesar de desplegar el notario Kinslerlay, en sus relaciones con el mundo, su pronta perspicacia, hubo cosas que no pudo ver nunca bajo su verdadero aspecto, en una sociedad entregada a las exageraciones de los partidos y a sus errores: porque el mayor mal de las épocas de division es pervertir el sentido moral cambiando el bien en mal, ó el mal en bien, acomodándolo a las pasiones de partido sin ningun respeto a la justicia y a la verdad.

Esta aspiracion por lo que parecia mas brillante y mas encumbrado, que arrastraba a Kinslerlay, le hizo dejar el notariado y vender su despacho,

en 1836, para echarse enteramente en las grandes especulaciones bajo el título de *banquero*. Su habilidad en los negocios le puso pronto en posesion de una inmensa fortuna, y entonces se creyó obligado a desplegar un lujo deslumbrante en un palacio que compró en la calle de la Chaussée-d'Antin.

Su familia era numerosa en esta época: cinco hijos, dos varones y tres niñas habian nacido en los doce primeros años de su matrimonio, y si la fortuna y la familia habian aumentado a un mismo tiempo, el banquero Kinslerlay no habia por su parte disminuido, pues habia adquirido una muy respetable redondez: sus piernas cortas habian crecido bastante en gordura para servir de base a un vientro muy prominente, y sus molletes, de color de púrpura, atestiguaban la buena mesa que desde algunos años reemplazaba a su antigua modestia y ordinaria.

Tal era Kinslerlay cuando Sofia entró en su casa en clase de aya de sus hijas en 1842.

Los hijos educados en un colegio habian vuelto a su casa, al cabo de poco tiempo, en donde no hacian mas que divertirse.

El mayor, a quien su madre habia dado el nombre de Ulrico, en honor de su único pariente, habia cumplido apenas veinte y un años, y sin embargo aquella habia tenido ya que pagar dos

veces sus deudas, sin noticia del padre, que no le gustaban, decia, las tonterias que costaban dinero. Un amigo de colegio habia introducido a Ulrico en un círculo de jóvenes y prodigos legitimistas a los cuales queria sobrepujar en excesos, tal vez para colocarse a su nivel, porque sentia por instinto que no se le consideraba como a igual. Ulrico era grueso, molletudo y buen muchacho, aunque de cortos alcances; pero se le queria porque llevaba siempre los bolsillos llenos de golosinas que compartia alegremente con sus camaradas.

Al salir del colegio continuó con el mismo sistema, con el cual le habia ido tan bien, solamente que en vez de los pequeños bolsillos del Liceo eran los cafés y restaurantes lo que ocasionaba sus prodigalidades.

Por otra parte, sucedió lo mismo que en el colegio, se aprovecharon de sus generosas ofertas y se burlaron de él. Pero tenia el placer de decir: «Ha almorzado con el marqués de Saint-Gauden, voy al bosque con el vizconde tal, el baron me ha recomendado a su sastre, etc. No es necesario decir que con esta vida no tenia convicciones religiosas ni politicas. Respecto a la moral, no es menester decir una palabra: era dulce por complexion y honrado por hábito, pero por falta absoluta de principios era *bon vivant* y *materialista*. El hijo segundo del banquero Kinslerlay Teo-



NACIONALES.

—Dicen los periódicos de Madrid del 26. Tenemos el sentimiento de anunciar que el Sr. Verdugo, á quien antes de ayer se le levantaron los apósitos de las heridas, se halla por consecuencia en un estado bastante grave. Esta última noche ha tenido una gran fiebre con delirio, si bien hoy ha logrado algunas horas de sosiego. Todos hacen votos por su salvación.

—En la segunda quincena de marzo se han introducido en el reino, procedentes del extranjero 25,550 fanegas de cebada; 93 de guijas y guisantes; 4.543 de habas; 24 de habichuelas; 2.882 de maiz; 1.555,581 de trigo y 1.184,815 arrobas de harina.

—La exposición de plantas y frutos que celebra el instituto catalán, quedó abierta al público barcelonés el 18. Gran número de personas acudian á visitarla. Las colecciones son muy variadas y abundantes, particularmente las de cereales y maderas.

—El capitán general del departamento de marina de Cartagena participa, en 12 del actual, que el falucho guarda-costas *Amalia* apresó el día 7 en Cabo Server, y punto denominado Cala Figura, un barco contrabandista con tres reos y 15 bultos que flotaban en el agua á su lado.

Con fecha 14 del corriente dice el capitán general del de Cádiz, que la escampavía *Invincible*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del día 11 del propio, en los bajos del río Guadiaro, una barquilla con siete remos, timon y caña (sin reos,) y con 19 bultos, al parecer de tabaco.

Y por fin el capitán general del de Cartagena participa, en 14 del corriente, que habiendo avistado en la madrugada del día 10 del mismo el falucho guarda-costas *Amalia* otro contrabandista que, según noticias, debía verificar un alijo en el punto denominado Rincon de Alvir, lo apresó encontrando 35 fardos al parecer de ropa, y como una carga de tabaco, con seis reos.

—Según noticias de las islas Filipinas fecha 21 de febrero, el 18 de dicho mes se tuvo noticia en Manila del alumbramiento de S. M. la Reina, suceso que habia producido entre aquellos leales habitantes un gran entusiasmo. Cinco buques de guerra que habia en el puerto hicieron las salvas correspondientes, distinguiéndose los españoles *Jor-*

*ge Juan y Escipion* que estaban empavesados. Los negocios mercantiles estaban paralizados de resultas de las noticias sobre la crisis de Europa y América. El *Jorge Juan* habia conducido desde Manila alguna tropa del ejército á Zamboanga. En los días 6 y 8 de febrero se sintieron en Iba (Zambales,) dos fuertes temblores de tierra, comparables solo en intensidad al del año de 1852.

ESTRANGERAS.

—Sobre los debates de las Cámaras piemontesas, inútil es decir una palabra, pues en el parte telegráfico de Turin que hemos insertado se anuncia la aprobación del proyecto de ley contra los conspiradores, la prensa y el jurado, según lo esperabamos. Esta victoria del ministerio contra las diferentes fracciones que se habian unido para combatirlo, debe atribuirse al discurso del conde Cavour, su presidente. Su inmediata consecuencia es asegurar mas y mas la alianza de Cerdeña con Francia.

—De Portugal hay noticias que alcanzan al 20 del corriente. Casi todas ellas tratan de elecciones. La oposicion y el gobierno redoblan sus esfuerzos, al paso que la coalicion se robustece, habiéndose decidido el centro comercial de Oporto por su causa. Para agravar la suerte del ministerio, los miguelistas han resuelto tomar parte en la lucha electoral, dispuestos esta vez á jurar la Constitucion y el rey. Esto se atribuye á que los miguelistas han perdido completamente sus ilusiones, y conocen la necesidad de entrar en juego en el orden de cosas existente, lo cual agrava la situacion del ministerio, porque debe aumentarse la alta Cámara con algunos pares que aun no han tomado asiento en ella, cuya adhesion á don Miguel les habia impedido jurar la Constitucion.

—El emperador de Austria ha indultado á un gran número de oficiales condenados por participacion en los acontecimientos de 1848 y 1849.

—Anuncia el *Daily-News* que en Antipoa han estallado serias turbaciones con ocasion de las rivalidades suscitadas entre los trabajadores indígenas y los que allí habian llegado de la Barbada. Algunas tropas que las autoridades de Guadalupe y de San Thomas enviaron oportunamente, consiguieron restablecer el orden.

—Ya saben nuestros lectores que las elecciones municipales de Friburgo han ofrecido un lastimoso espectáculo. Hé aqui algunos

pormenores. Parece que el partido conservador se apercibió de las ilegalidades cometidas en ellas y la presion ejercida por la autoridad local, y elevó una queja al prefecto protestando contra su validéz. Empezóse la informacion sobre los hechos denunciados: pero hubo de amostazarse la fracción roja de la oposicion, y á favor de repetidas libaciones, llegó la irritacion á su colmo. Vino después el *Zinzin*, la *Marsellesa*, y se acabó prorrumpiendo en voces tan armoniosas como las de *¡Abajo el gobierno! ¡Abajo el Papa! ¡Abajo el catolicismo! ¡Viva la guillotina! ¡Viva el infierno!* Alarmado entonces el gobierno, llamó tropas en su auxilio, y se calmó el entusiasmo demagógico, publicándose un bando para el restablecimiento de la tranquilidad pública.

—Los tambores de todos los regimientos de Paris han dado una formidable serenata al Emperador, con motivo del aniversario de su nacimiento. S. M. Napoleon III acaba de cumplir cincuenta años.

—Se han recibido nuevas correspondencias de Bombay, que poco ó nada añaden á lo que ya sabemos de aquellas regiones. Hablábase de una expedicion que pensaba hacer el general en jefe contra un número considerable de rebeldes que se adelantaban á Cawnpore, con cuyo movimiento acabará probablemente la campaña emprendida contra Lucknow. El general Peel ha salido gravemente herido en la toma de dicha plaza.

—Las noticias del correo ordinario, bien podemos decir que su escasez vá en aumento cada dia. De Hamburgo escriben que el 14 de junio próximo se procederá á nuevas elecciones en Dinamarca para la reunion de la segunda Cámara de aquel reino, en atencion á haberse terminado la mision que tenia la que en la actualidad se halla reunida. Dichas elecciones serán directas y generales.

—Escriben de Alejandria que las tropas egipcias han sido batidas por los insurgentes en el Sondan. La tranquilidad reina en Abisinia.

—Escriben de Paris: «Vamos á tener el 10 del mes próximo, en las Tullerías á la reina de Holanda, Esta princesa, emparentada con los emperadores de Rusia, será obsequiada dignamente en Saint-Cloud y en Fontainebleau. La municipalidad de Paris dará un gran baile en su obsequio.»

—Mr. Disraeli ha presentado al Parlamento su plan rentístico y los presupuestos correspondientes al año de 1859. La suma total de estos se calcula en 67.110,000 libras esterli-

oro, se parecia mas á su madre. Mejor dotado por la naturaleza, habia llegado á la juventud con felices condiciones: á los 20 años, su estatura era alta y esbelta, sus facciones delicadas e interesantes, sus grandes ojos azules tenian una expresion tierna y poética como su alma, pues la poesia, no la que produce algunos versos mas ó menos felices, sino la que todo lo idealiza, impregnaba el alma de Teodoro. Por otra parte, ocioso y abandonado á si mismo, gozaba de una completa libertad, la que no aprovechaba como su hermano, pero cuyo uso no hubiera gustado ciertamente á su padre, si hubiese tenido tiempo para parar en ello su atencion.

El alma de Teodoro, henchida de bellezas ideales, no encontraba en su alrededor, ni aun en la elegancia magnífica que le rodeaba, la realidad de sus sueños de oro, y para buscar esta perfeccion que no le ofrecia el mundo real, se echó en brazos de las utopias que circulaban en aquella época, y que San Simon y Fourier habian entregado á los espíritus descontentadizos de su siglo.

Los sistemas de esos filósofos no eran entonces mas que sueños de algunos espíritus jóvenes, ardientes y generosos, atormentados por el deseo de hacer la dicha de la humanidad. Esto sedujo pronto la imaginacion de Teodoro, en lo cual em-

pleó las pasiones de su corazón candido, y el hijo del banquero Kips-ray se hizo *fanático uterianista*. La mayor de las hijas, á causa de un accidente que tuvo en su infancia, le habia quedado el cuerpo ligeramente contrahecho, y su semblante descompuesto y huesoso, presentaba la imagen del sufrimiento.

Su caracter frenético, irascible y desigual, estaba sin duda bajo la influencia de este sufrimiento, y la dulzura de Sofia habia tenido que padecer mucho con ella. Esta, reservada, violenta con su misma madre, Marta no se atrevia á contradecirla en su presencia, pero en los mil pequeños detalles de la vida, siempre eran de pareceres distintos.

Como su madre se acordaba de haber sido la señorita de Crecy, y conservaba en su corazón simpatias por la aristocracia y la legitimidad, Marta aprovechaba todas las ocasiones para acusar á la nobleza en provecho de la democracia; los nobles tenian para ella todos los vicios, todos los defectos, todas las ridiculeces y todas las desgracias; la desgracia misma de su talle la miraba como la única herencia que la habia transmitido la antigua raza de que se vanagloriaba su madre.

Georgina no era todavia mas que una niña risueña, saltona, juguetona y sin querer aprender sus lecciones; pero todo con tanta gracia, que nadie

podia incomodarse y que se acababa por reir con ella. Su redondo semblante, fresco como una manzana, tenia un aire de dicha, que hacia que se le llamara la alegría de a casa.

Quedaba la pobre Lea, que vivia apenas, aunque era linda como un ángel, no teniendo en la casa otro lugar que el que ocupaba su pobre y mezquino cuerpecito; sus hermanos la olvidaban y su madre jamas hablaba de ella. Solo Sofia, encontrándose extraña y aislada entre la rica familia del banquero, buscaba á la niña separada por la enfermedad, como ella lo estaba por la fortuna de las felicidades del mundo, y sea que nunca habia tenido otras caricias que las de Sofia, á su vez la miraba con un aire tan tierno que consolaba á la hermosa jóven.

Habia en el aposento de la niña un balcon que caia al jardin del palacio, en donde colocaba Sofia una silla para ella poniendo á su lado blandos cojines para la pequeña enferma, que medio acostada á sus pies, apoyaba sus brazos y su cabeza sobre las rodillas de Sofia. Colocadas de este modo, se encontraban sus miradas y se contestaban: era entre ellas como una comunicacion de sus razones, en la cual ninguna palabra se interpretaba, y por lo tanto experimentaban ambas grato solaz y el vacío del aislamiento desaparecia.

Se continuará.



nas, y el total de los ingresos en 63,120,000 libras esterlinas, de modo que aparece un déficit de 3 990,000 libras. Reconociendo que esta cantidad es muy considerable, el ministro de Hacienda inglés ha manifestado que no procedía de ninguna disminución en los recursos públicos, y que debía atribuirse á las cargas extraordinarias del Estado, siendo una de las mas principales la amortizacion del empréstito contraído para hacer frente á la última guerra. Escusamos reproducir aqui las medidas propuestas con el fin de cubrir dicho déficit, pues todas se reducen á disposiciones particulares y apropiadas á los recursos de que dispone el gobierno. Lo que si diremos es que, esceptuando algunas alusiones irónicas de Mr. Gladstone, la Cámara acogió favorablemente el plan del ministro Disraeli. En la misma sesión se presentaron las resoluciones del gabinete acerca del futuro gobierno de la India, y con las cuales quedan anulados los dos bills existentes sobre la misma cuestion. Lo que sea de estos, si aquellas se aprueban, no es fácil adivinarlo. Mr. Disraeli anunció que estaba dispuesto á retirar el suyo, siempre que lord Palmerston hiciese otro tanto por su parte, á lo cual se ha negado rotundamente el jefe del ministerio caído.

—Acaba de verse en Francia, ante el tribunal correccional de Lila, concluyéndose de una manera burlesca, cierto pleito sobre la fabulosa herencia de un pretendido conde de Logroño, la cual ascendió á un considerable número de millones.

Tratábase de que los herederos del dicho conde de Logroño, cuyo apellido habia degenerado en *Legran*, recuperasen los estados que aquel habia cedido á Carlos el Temerario, duque de Borgoña, durante un período de 400 años, que se cumplieron en 1855, en rescate de su vida y libertad. El inventor de esta historia fabulosa, es un individuo de origen belga, llamado Guillermo Bastin, el cual ha estado explotando, durante algunos años, la credulidad de una multitud de gentes á quienes ha sacado sumas cuantiosas, y hecho hacer gastos de consideracion para sacar de diferentes archivos una multitud de documentos, partidas de bautismo, casamiento, árboles genealógicos, y demás que podian servir para probar el derecho de los interesados en semejante herencia. En varios pueblos, y aun en Lila mismo, ha habido diferentes asambleas, presididas por el indicado sugeto, y en una de las últimas reuniones, su impudencia llegó hasta el punto de declarar que una de las principales familias francesas, en cuya posesion se suponian los bienes en litigio, ofrecia 20 millones de francos por via de transaccion. Algunas de las personas que se suponian interesadas en la fabulosa herencia, se hallaban tan eucaprichadas con la legitimidad de sus pretendidos derechos, que bastaba hacerles algunas reflexiones sobre la farsa de semejante herencia, para indisponerse con ellas. Por último, el tribunal despues del detenido examen de las piezas ha condenado en rebeldia, por ausente, al citado Guillermo Bastin, á cinco años de prision y á tres mil francos de multa, por estafador y embaucador de las gentes.

—Los ingenieros franceses han abierto varios pozos artesianos en el desierto de Sahara: el agua corre á torrentes por aquellos eriales, y el terreno va mudando completamente de aspecto: la transformacion es maravillosa.

El primer pozo artesiano, ó fuente ascendente, se perforó en el oasis (espacio cubierto de vegetacion en el desierto ó en los arenales) del Oued-Rir, en Tamerna. Dirigió los trabajos Mr. Jus, ingeniero civil, con la cooperacion de varios destacamentos de tropa.

Aplicóse por primera vez la sonda, ó se hizo el primer taladro, en 1.º de mayo de 1856 y el 19 de junio saltó de las entrañas de la tierra un verdadero rio, pues tal nombre merece un caudal de agua de 4.010 litros por minuto, á la temperatura de 21 grados. La alegría de los indigenas fué inmensa: de todas partes acudieron á ver aquel portentoso, y, en una fiesta solemne, los morabitas bendijeron la nueva fuente y le pusieron el nombre de *Fuente de la Paz*. Los soldados se volvieron en seguida á Biskra, sin haber tenido un solo enfermo: habian triunfado de los ardores del clima, puesto que durante los trabajos el termómetro marcó con frecuencia 46 grados, á la sombra y al Norte.

El segundo taladro se hizo en Temesin. El pozo ha tomado el nombre de *Fuente de la Bendicion*, y perforado hasta la profundidad de 80 metros y 70 centímetros, dá cada minuto, 35 litros de agua á 21 grados.

Otro taladro hecho recientemente cerca de Temesin en el oasis de Tameh'at, dá un chorro ascendente de 120 litros de agua cada minuto, á una profundidad de 58 metros y medio.

—Dice una carta fechada en el Havre: «Los preparativos de la continuacion de una de las grandes obras del siglo, la union electrica de ambos mundos, se hacen con toda actividad á fin de que la operacion puede efectuarse en la época en que las observaciones de los navegantes han demostrado una serie anualmente periódica de dias buenos.

He aquí, segun documentos facilitados por la misma compañía, el estado en que se encuentran los trabajos previos de la inmersion. Almacenado durante el invierno, y enrollado en especies de cubas, construidas con permiso del gobierno en los talleres de Keyham, en Devonport, el cable electrico sale de su capullo, se devana y se embarca todos los dias lo mas pronto posible, á bordo del *Agamenon* y del *Niagara*, que son los dos buques destinados á realizar la gloriosa empresa, el primero de la marina inglesa, y el segundo de los Estados Unidos. Mas de cuatrocientas millas de cable están ya á bordo. Desde las cinco de la mañana á las siete de la tarde, todos los dias, escepto los domingos, multitud de operarios trabajan asiduamente, y se cree que para el 10 de mayo habrá terminado el embarque completo del cable escepto las 300 millas suplementarias, que saldrán de los talleres de los señores Glasse Elliot y compañía, en la segunda semana de mayo.

#### Gaceta.

—ELECCIONES.—En virtud del Real decreto de que ya tienen noticia nuestros lectores, por el que se manda proceder á la eleccion de un Diputado á Cortes en el distrito de Montilla, el señor Gobernador de la provincia ha fijado para que tenga efecto la eleccion los dias 26 y 27 de Mayo próximo.

—DETERIORES.—Anteayer tarde causó la silla-correo un enorme destrozo en las fachadas de dos casas de la calle de Ambrosio de Morales. Mientras no se prohiba el paso de dichos carruages por la citada calle, el aspecto público presentará una vista demasiado repugnante, aparte de lo que padecerán los edificios.

—LA UNION.—Los señores que componen el Consejo provincial de vigilancia de *La Union*, Compañía general Española de seguros á prima fija contra incendios, sobre la vida y marítimos, y encargada de la gerencia de las dos sociedades de seguros mútuos *La Union Española* y *El Porvenir de las Familias*, de cuyo nombramiento dimos cuenta oportunamente, celebró ayer su primera reunion, quedando constituido en la forma siguiente:

*Presidente.* Exmo. Sr. Conde de Hornachuelos, Diputado á Cortes.

*Vocales.* Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana.—Sr. D. Juan Rodriguez Módenes.—Sr. D. Rafael Cabrera.

*Secretario.* Sr. D. Joaquin Vastoni.

Tambien ha sido nombrado Subdirector principal de la provincia D. Manuel Maria Castiñeira, quien para conciliar la mayor comodidad de los suscritores deja establecidas las oficinas en la calle de los Letrados número 50, donde las tenia el Inspector general D. Joaquin Ibañez Rubio, quien parece que muy en breve deja esta capital, donde tan buen desarrollo ha logrado dar á las diversas operaciones de la compañía que representa.

—NOS ALEGAMOS.—El Liceo artístico y literario de Baena, que tenia suspendidas sus tareas desde los tristes acontecimientos del cólera, parece trata de continuarlas, dando la primera funcion á mediados de Mayo.

—CITACION.—Por el juzgado de Posadas se cita á los parientes de Antonio Espinosa, vecino de esta ciudad, que fué hallado difunto en el cortijo de la Torre, término de Almodovar del Rio, para que se presenten á deducir las acciones que crean asistirles.

—MINA.—Ha sido declarada la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo, llamada *La Cusna*, sita en Morras de Cusna, término de Villanueva del Duque.

—AGUDEZA DE UN PERSA.—El rey de Persia tiene asnos en sus caballerizas, y un dia que un comerciante portugués los vió formados en el patio del palacio, y ricamente enjaezados, perdió su gravedad y se echó á reir: un oficial le preguntó la causa, á lo cual le contestó el portugués que se reia de ver tratar con tanta distincion á unos animales que en su tierra eran mirados con el mayor desprecio.—Eso será sin duda, contestó el persa, porque los asnos abundan mucho en vuestro país; pero entre nosotros son muy raros y por eso los tratamos con tanta distincion.

—MODAS.—Hay unos muarés de primavera mas ligeros que el muaré antique, con florecitas ó disposiciones escocesas, muy á propósito para la estacion, y que gozarán de gran favor en el mes de Mayo.

Entre tanto las *quilles* son el adorno preferido, pero lucen mas puestas en la seguuda falda solamente. Esta clase de guardado no permite ponerse sino liso, formando enrejados con cintas y terciopelos, ó con puntillas de blondas, sin frances ni rizados.

Los flequillos ligeros entran tambien por mucho en los trages de primavera, y los hay muy graciosos: el flequillo *napolitano*, que sirve para la generalidad de los trajes, tiene un enrejado de cuadros compuesto de listas de dos tonos, adecuados á los colores del vestido, y que se repite en borlitas deshiladas que lo terminan. El flequillo *silfide* se compone de hojas, arabescos, ú otros dibujos de capricho, trazados por cadenetas de pasamanería, y concluye en borlas de dos colores, rizadas á fuego. Este conviene principalmente para las telas ligeras. El flequillo *rosa Pompon* quiere imitar á la rosa de Mayo. Es menudito é imita florecitas ú hojas pequenitas: dos ó tres de estos flequillos se colocan muy bien sobre un pié enrejado. Este conviene á las telas *chinesas* ó á la *Pompadour*.

Los cuerpos mas admitidos en los vestidos son los de cuatro puntas, por delante, por detras y en los costados: llevándose muy generalmente tambien los de cintura redonda, formando punta solo por delante. Las mangas son de doble pagoda, con doble hueco tambien en lo alto.



**Hoy S. Pedro de Verona, mártir.**  
 S. Pedro nació en Verona, en 1203, de padres inficionados en la secta de los Maniqueos, á la que desde niño mostró nuestro Santo grande aversión. Sus primeros años fueron dedicados al estudio, con el que conoció la verdad de la fé católica, y para conservarse puro tomó el hábito del orden de predicadores á los 15 años. Fué varón penitensísimo y apóstólico. Su celo por defender la fé y los derechos de la iglesia contra los hereges le granjearon la corona del martirio, pues fué sorprendido yendo de viaje, dividida la cabeza con una hacha y pasado el pecho con un puñal á los 46 años de edad en el de 1202. Su cuerpo fué conducido á Milán, y el Papa Inocencio IV lo puso en el catálogo de los Santos.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy en la iglesia de Jesus Crucificado.

Hoy primer día de novena del Sr. S. Rafael en la Ermita de S. Juan de Letran al toque de oraciones.

Hoy quinto día de Novena de S. José en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 8 de la mañana, con misa mayor y manifesto sin sermón.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid, del 24 de Abril.—3 por 100 consolidado á 59.30 y el diferido á 27.25.  
 Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 27 de Abril á igual hora del día 28.

Fanegas Precios.

ALHONDIGA.	
Trigo.	6 50
	9 50
	12 50
	18 50
	8 52
	10 54
Cebada	no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.	
Trigo.	52 48.12
	40 50
Cebada	no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 41 id: en los molinos á 32: Jabón blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 38 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 50 Cebada de 22 á 00: Acete en la Calzada á 34: para consumo á 42.

MÁLAGA.—Trigo de 32 á 36: Cebada de 17 á 25: Maiz de 30 á 36: Garbanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Acete á 36.

GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 39 á 41.

Avizos.

**CORSES.** En la casa núm. 28 calle de S. Fernando se ha recibido un excelente surtido de corsés de París de los de mas novedad; los hay de varios precios muy arreglados.

**PERDIDA.** La persona que se hubiese encontrado una cruz de plata y un collar de filigrana, que el juéves 22 del corriente á las oraciones se perdió desde la calle de S. Pablo, plaza del Salvador y Zapatería, se servirá entregársela en la mencionada calle de S. Pablo, casa de D. Rafael León, quien dará una gratificación.

**VENTA.** Se vende la casa principal núm. 4 calle de Almonas, con bodega de aceite de 1.500 arrobas de cabida, perfectamente obrada y acristalada. La persona que desee su adquisición podrá avistarse con su dueño D. José Castillo, que vive en la misma calle.

**ESCRIBANIAS.** En el despacho de este periódico se ha recibido un abundante surtido de escribanias y tideros de bol-

sillo en comision y se espended á precios fabulosamente baratos. Tambien hay tinta negra y azul superior en botellas y frasquitos.

**ABECEDARIOS Y NUMERACIONES PARA MARCAR.** Se hallarán en el mismo establecimiento calle de la Librería núm. 1.

**ESTANTERIA.** Se vende una magnífica estanteria para tienda, perfectamente pintada, con molduras doradas y otros adornos, con su mostrador, con muy buen tablero de nogal & en la redaccion de este periódico darán razon.

**ARRENDAMIENTO.** Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Isabel II: su dueño vive en la del núm. 37, compás de S. Agustín.

**ALMONEDA.** En la calle de la Fuenseca núm. 29, se venden varios muebles, entre ellos una cama de acero y un piano pequeño.

**COMERCIO DE CLEMENCIA CHILO.** Ha llegado á esta capital Doña Amalia Diaz con un brillante surtido de artículos de señoras y de niños, procedente de la casa de comercio de la calle del Carmen núm. 23 en Madrid. Todos los artículos son de la última moda por tener dicha casa sucursal al efecto en Paris, y se dan á precios módicos. Solo se detendrá ya dos días en esta Capital. Las señoras que gusten ver este surtido pueden pasar á la Fonda de D. Juan Rizzi cuartón núm. 8.

**RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL.** El día 5 del próximo mes de mayo, cumple el plazo para el cobro de las Contribuciones Territorial & Industrial: hasta el día 6 del mismo pueden los Sres. Contribuyentes hacer sus pagos en la oficina de Recaudacion que estará abierta de ocho á dos de la mañana y hasta la oracion por las tardes. En dicho día se empezará á domicilio por el orden que tienen las parroquias en el repartimiento, advirtiéndose que mis agentes solo irán una vez. Córdoba 27 de Abril de 1858.—El Recaudador Miguel P. Gelmayo.

**VENTA DE UN MOLINO.** A voluntad de su dueño, se desea enagenar el molino harinero titulado Fuente de las Piedras, sito en el ruedo de la villa de Aguilar, cuya tasacion pericial es de 41,062 reales y se dará en la suma de 30,000; advirtiéndose que dicha finca tiene un censo de 1500 rs. capitalizados al 3 por 100 de renta anual.

La persona que desee comprar dicho molino se entenderá para ello con el escribano público de dicha villa D. Manuel de Palma y Valle.

**SASTRE.** D. Benito Ponce, sastre de Cádiz, queda de asiento en esta capital y tiene el honor de ofrecer al público su establecimiento. Vive calle de S. Fernando núm. 71.

**VENTA DE MADERA.** Para el día 10 del próximo mes de Mayo se hallará de venta en el local que fué convento de la Victoria un abundante surtido de madera de castaño de Constantina. Asnosos de 5 varas robustas y de buena condicion á 18 rs. Asnadillos superiores á 14 rs. Tirantes á 10 rs. Asnados gruesos de 4 varas á 14 rs. Piernas de 4 varas con su falcon á 6 rs. Collados de 5 varas labradas en Constantina superiores á 8 rs.

**VINO DE VALDEPEÑAS.** En la posada de Valdepeñas, situada en el Campo de S. Anton, se vende vino superior de Valdepeñas, á precios arreglados.

**ALMONEDA.** En la plazuela de Benavente casa núm. 12 la hay de varios

muebles, entre ellos se encuentran sillás y confidentes de diferentes clases. La venta se hará de 9 á 12 del día.

**VENTA.** En la calleja que va al Portillo núm. 41, se venden varios muebles por ausentarse su dueño. Pueden verse de las diez de la mañana á las 6 de la tarde.

**VENTA.** La de una casa, sita en la plazuela del Potro núm. 56. Quien quiere tratar de su ajuste acuda á la núm. 21 en la misma plazuela que vive su dueño.

**BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.** Gran depósito de camas, cates y cunas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras de 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 32 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.  
 Falfete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.  
 Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.  
 Sombras superiores para sacos y subrhastatos último piso de las casas, mas de 200 cubos de agua por hora.  
 Brindas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas espóltines, sillás galapagos de montar cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de haquetos ni de atacarlos.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro, esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, péroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadanas superiores con sus piedras.  
 Jabon superior de Windsor, de almendra amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.  
 Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.  
 Esponjas.  
 Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camés, pidiéndolos á los señores Pardo Acha y Compañia, dueños del dicho

**BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**  
**VENTA.** Se vende la casa huerto núm. 24 calle de la Baoda en esta ciudad. La persona que quiera comprarla puede pasar á la calle del Duque núm. 1.º donde se le enterará de cuanto desee saber.

**MAMPUESTO.** En la calle de Comedias núm. 17 lo hay superior y á precios sumamente módicos.

TEATRO.

Funcion 20 de abono para hoy.  
 El drama en 3 actos y en verso, La estrella de las montañas. A continuacion se bailará La Flor Granadina, ó una fiesta en la Alhambra. Terminando con un divertido Fin de fiesta. A las 8 y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.  
 J. MARTINEZ.  
 CORDOBA.—1858.  
 Imprenta y litografía de D. Casimiro Garcia Tena, Editor.